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Protokoll der Mitgliederversammlung des Fördervereins OHG Nagold e.V. 
 
 
am   15.02.2016 
Beginn:  20:15 Uhr 
Ort:   OHG 1, Raum 002 
 
Anwesend: siehe Teilnehmerliste  
 
Entschuldigt: Birgit Gnerlich, Marion Kittelberger, Martina Homscheid, Elke Gerwig-Ganter, Matthias Flury, 
  Patricia Brenner-Litmeier, Heike Röhm, Anette Rickelt,  
  Andrea Mörk – übermittelt als 1. Vorsitzende des YOUZ herzliche Grüße und wünscht einen  
  gelungenen Abend 
 
 
TOP 1 Begrüßung, Genehmigung der Tagesordnung und kurze Information 
 
Begrüßung aller Anwesenden durch Jutta Palzhoff. Die Anwesenden werden von Frau Palzhoff kurz namentlich     
und ggfs. mit ihrer Funktion im Förderverein vorgestellt.  
 
 
TOP 2 Der Schulsozialarbeiter Nico Van de Weyer stellt sich vor  
 
Herr Van de Weyer informiert über seine Tätigkeit am OHG, insbesondere lobt er die gute Zusammenarbeit mit 
Lehrerkollegium und Youz. Er betreut nun alle Klassen der Klassenstufe 8 im Rahmen des Projekts "Stark, stärker, 
wir". Außerdem übernimmt er alle Präventionsmaßnahmen an der Schule, bei denen bisher zum Teil externe 
Anbieter eingesetzt wurden. Als neues Projekt startet das wöchentliche Schülercafé im Youz, das ggfs. auf zwei     
Mal pro Woche ausgeweitet werden kann. 
 
 
TOP 3 Wahl des Schriftführers 
 
Nach dem Aufruf von Frau Palzhoff an alle Mitglieder des Fördervereins zu Beginn des Jahres, hat sich Frau Silvia 
Fuchß gemeldet und bereiterklärt für die aktuelle Amtsperiode die Tätigkeit des Schriftführers zu übernehmen. 
Kurze Vorstellung von Frau Fuchß. In nicht geheimer Wahl, einstimmig gewählt und von Frau Fuchß angenommen. 
 
 
Info von Frau Palzhoff nochmal in die Runde, dass die Mitgliederversammlung das wichtigste Instrument eines 
Fördervereins ist. Ein Rechenschaftsbericht ist Grundlage für die spätere Entlastung. Bedeutung dieser nochmals 
klargestellt.  
 
 
TOP 4 Foto der Ausschussmitglieder für Homepage 
 
Frau Müller-Hoefer nimmt ein Foto der Ausschussmitglieder / Vorstandsmitglieder auf. 
 
 
TOP 11 Verschiedenes – vorgezogen  
 
Aufgrund zeitlichem Engpass von Barbara Rennig wird dieser TOP vorgezogen. 
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Frau Rennig berichtet über die erfolgreiche Autorenbegegnung mit Gina Mayer im Oktober 2015 und Gespräche 
und Überlegungen zu einer neuen Autorenlesung. Über eine Literaturagentur hat sie verschiedene Empfehlungen 
sowie eigene Überlegungen und stellt diese informativ vor.  
 
Mögliche Autoren:   
Manfred Theisen – aus Köln; Entgelt 300€ zzgl. Steuer 
Jimmy Liebermann – aus Ebhausen – evtl. auch ein Thema für Ethik Fachschaft  
 
Übereinkunft, dass Frau Rennig und Herr Lösch miteinander beraten sollen. Herr Lösch informiert, dass er   
frühzeitig, bereits jetzt, Werbung für eine Autorenlesung im neuen Schuljahr macht. 
 
Für die Größe der Autorenlesung gibt H. Lösch zu bedenken, dass größere Gruppen i.d.R. seitens der Autoren nicht  
erwünscht sind, da sich daraus eine weniger lebhafte Diskussion ergibt. Das Buch sollte ebenfalls im Vorfeld nicht im 
Unterricht behandelt worden sein. 
 
Frau Rennig spendet ein Buch an die Schülerbibliothek. 
 
 
TOP 5 Rechenschaftsbericht / Jahresbericht, Kassenbericht der Schatzmeister 
 
Frau Palzhoff verteilt eine Übersicht des Tätigkeitsberichts und gibt punktuell kurze Informationen zu bestimmten 
Ereignissen.  
 
Information von Frau Stetter über Entwicklungen im Mitgliederwesen mit einer erfreulichen Erhöhung der 
Mitgliederanzahl: 
Per 15.02.16  
363 Mitglieder (Vorjahr Zeitpunkt Mitgliederversammlung 337), davon: 
 
237 Eltern mit Kindern am OHG 
62 Eltern ehemaliger Kinder am OHG 
46 Lehrer 
11 ehemalige Lehrer  
7 Sonstige / Sekretärinnen / Hausmeister 
 
Gespräch über die erfreuliche Entwicklung der Mitgliederzahlen. Ein erklärtes Ziel lt. Frau Koepp ist, eine 
Mitgliederzahl von 500 zu erreichen. Der FV ist auf einem guten Weg dorthin. Präsentation des FV beim 
Informationstag im März unterstützt sehr gut die positive Entwicklung. Die jungen Lehrer machen gut Werbung      
für den FV. 
 
Ausgeschiedenen Mitgliedern wird zum Austritt ein Dankesbrief übersandt. 
 
Dank an Valeria Stetter für die gute Führung des Mitgliederwesens. 
 
Haushaltsjahr 2015: 
Information von Frau Wahl über die Kassenführung des abgelaufenen Kalenderjahres. Zusammenfassend kann 
darauf verwiesen werden, dass weniger ausgegebenen wurde als geplant.  
 
Finanzstatus zum 30.12.2014             11.614,51€ 
Einnahmen               25.583,03€ 
Ausgaben              -26.279,77€ 
Finanzstatus zum 30.12.2015             10.917,77€ 
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Auf einige Punkte wurde kurz eingegangen: 
 
Beiträge: Durch Erhöhung der Mitgliederzahl, Erhöhung der Einnahmen 
Sportschaft: Sportprojekttag findet nur ca. alle 3 Jahre statt; hier Mehrausgaben wg. Busbeteiligung 
Spülmaschine: Da das Gerät in der Cafeteria bereits einige Jahre alt, wird hier, um auf Reparaturen bzw.                   
  Neuanschaffung vorbereitet zu sein, jährlich eine Rücklagevon 500,-€  einstellt. 
 
Eine detaillierte Aufstellung wird ausgeteilt. 
 
Haushaltsplanung 2016: 
 
Neu gefördert werden soll ein Kinobesuch der Spanisch Klasse.  
Diskussion hierüber, ob hier dann eine stärkere Förderung als bei den Latein Klassen vorliegt. Nach breiter    
Meinung sollte aber nicht Vergleich zwischen Spanisch und Latein sondern Spanisch und NWT erfolgen.  
 
          F. Meißner nicht mehr anwesend 
                                                                                        F. Rennig vor Abstimmung Schulsanitäter nicht mehr anwesend 
 
Folgende Punkte werden diskutiert und einzeln abgestimmt: 
 

                

Kinobesuch Spanisch Kl. 9 

 
150 € 18 Ja - Nein 1 Enthaltung 

                

Literaturkurs  

  
385 € 17 Ja - Nein 2 Enthaltungen 

2 Kurstufen / H. Brandt und H. Schäfer 

    
  

max. 3 mögliche Besuche 

     
  

je 20€/Schüler 

     
  

Obergrenze 490€ (1 Besuch bereits stattgefunden) 

   
  

                

Exkursion Sport 4h 

  
150 € Einstimmig Ja   

Kursstufe / abirelevantes Thema 

    
  

Karlsruhe KIT 

     
  

                

DAI Tübingen  

  
600 € Einstimmig Ja   

2 Vorträge p.a. 

     
  

Obergrenze 600€ 

     
  

                

Schulsanitäter 

  
350 € Einstimmig Ja   

Zuschuss bei Eigenanteil von 10€ 

    
  

für jeden neuen Sanitäter 

    
  

                

Seminarkurs Outdoor 

  
Sozialzuschuss Einstimmig Ja   

Sozialzuschuss auf Anfrage 

    
  

für Folgejahr im Blick behalten wie sich Kurs entwickelt; Wertigkeit Literaturkurs vs. Outdoorkurs 

                

Bühnentechnik AG 

  
600 € Einstimmig Ja   

Abstimmung gilt für 1 Jahr 

    
  

soll keine Dauergenehmigung sein 

    
  

Schule hat bisher Kosten alleine getragen         

 



4 
 

Nach einer von Eva Bubser angestoßenen Diskussion über Fahrtkostenzuschüsse zum Studientag der KS1 einigte 
man sich darauf, dass von sozialschwachen Familien hier ein Zuschuss vom Förderverein beantragt werden kann. 
 
TOP 6 Kassenprüfung 
 
Kassenprüfung durch Anette Rickelt und Sabine Ehnes. Frau Rickelt lässt sich entschuldigen.  
Frau Ehnes bestätigt die ordnungsgemäße Kassenführung. Alle Konten waren abstimmbar und belegbar. 
Vorschlag der Entlastung des Vorstands und des Kassiers. Der Entlastung wird en bloc einstimmig unter        
Enthaltung der Betroffenen zugestimmt.   
 
TOP 7 Neue Anträge 
 
Keine neuen Anträge seitens Schulleitung oder Lehrer. 
 
 
TOP 8 Vorstellen des Jahresplans/Haushaltsplans 
 
In TOP 5 enthalten.  
Frau Palzhoff informiert in diesem Zusammenhang noch, dass das Konto für die Konzertreisen des VokalEnsembles, 
das inzwischen privat geführt wird, ebenfalls geprüft wurde. Dies erfolgte durch Frau Gerwig-Ganter. 
 
TOP 9 + 10 Jahresplanung 2016 
 
Siehe Anlage Übersicht Termine Förderverein OHG 2016 
 
Für den Kuchenverkauf bei der Bildungsmesse Top Job am Samstag, den 23.04.2016 werden  
ab 8:00 Uhr Kuchenspenden im Foyer der Stadthalle entgegengenommen.  
Für den OHG-Knigge-Tag am Freitag, den 22.07.2016 werden noch Betreuer einer Klasse  
und Helfer für den Service in der Mensa benötigt.  
Bitte bei Frau Palzhoff melden. 
 
TOP 11 Verschiedenes 
 
Hinweis von Frau Palzhoff auf Beitrag im Schwarzwälder Bote, Ausgabe 27.02.2016. 
Der SchwaBo hat für einen Sonderbeitrag über Vereine in Nagold diese angeschrieben.                                                        
Frau Palzhoff hat hierfür eine Information zusammengestellt. 
 
Herr Kinkelin dankt dem Engagement des Fördervereins und ganz besonders Frau Palzhoff. 
 
 
 
Die Mitgliederversammlung endet um 22.15 Uhr. 
 
 
Protokollant : Silvia Fuchß      Sitzungsleitung: Jutta Palzhoff 
 
 
 
 
 
 


